

El Capitán Jiménez espera volar de España a Bombay en una sola etapa

Todo el avión de Jiménez e Iglesias es de construcción española * Las pruebas realizadas ayer en Cetafe con el avión "Jesús del Gran Poder", fueron magníficas

Gracias a Dios que se habla con claridad y sin rodeos en el asunto de Panamá y Costa Rica

Publicamos ayer el luminoso y contundente documento elevado a la Secretaría de Relaciones Exteriores por el Comité Ejecutivo del Partido Reformista, en relación con el tan traído y llevado asunto de la delimitación de fronteras entre Panamá y Costa Rica. De cuanto ha venido hablándose en estos días sobre tan discutida materia, de cuantas opiniones se han hecho públicas, basadas en elevados sentimientos patrióticos, ninguna tan clara, tan acertada, tan diáfana, tan natural y a todas luces razonable como la dada para definir su actitud primero y después para ilustrar al público, que puede mostrarse desorientado por lo que oye, por el partido Reformista.

Necesitábamos que se hablara así, sin miedos pueriles, con todo valor y alteza de miras, con un conocimiento meridiano de la cuestión celosamente estudiada hasta en sus más pequeños detalles, en las derivaciones ulteriores que pudiera acarrear. Cuando un partido político procede de semejante manera, ilustrando a la opinión, sirviéndola de guía, marcándole pautas a seguir, no esquivando el pecho ni a la controversia ni a la lucha, demuestre una dosis muy grande de civismo, de ciudadanía, de esas virtudes tan raras en las democracias de nuestro continente.

Cuando Panamá y Costa Rica sometieron sus diferencias a un arbitraje se comprometieron a acatar el laudo que estipulara la determinación del árbitro, considerándolo inapelable, y aceptándolo en todas sus partes y extremos. Como podemos hoy dar por mala aquella determinación, considerándolos libres de un compromiso que ata nuestra seriedad y la palabra dada y que fué anterior

mente contraído? Meditemos seriamente en todo esto y consideremos que más que asunto a resolver entre cancillerías es materia y cuestión de sentimientos entre pueblos, que están ya suficientemente definidos y puestos de manifiesto para que se quieran es amotear como si fueran los cubiletes de un ilusionista.

El Partido Reformista está armá al brazo, y él por salud pública, por el patriotismo de que siempre ha dado muestras, no permitirá que tal suceda. Esto lo saben todos y por esto las alabanzas por su actitud tan patriótica, tan costarricense puesta de relieve en esta ocasión.

El Comité pro-Sandino hace declaraciones

Desde anoche ha estado circulando profusamente en hoja suelta las «Declaraciones del Comité pro-Sandino en Costa Rica» las que en general tratan del caso de Nicaragua y además explica lo inconveniente de la pasividad de los costarricenses con respecto a la tragedia nicaragüense, pues trae consigo grandes perjuicios para la autonomía nacional. En lugar aparte se dirige a los obreros industriales y comerciantes exhortándolos para que contribuyan a la feria que piensa hacer ese Comité para recolectar fondos para el bravo héroe Sandino.

El San José Athletic Club

Se han estado haciendo gestiones para trasladar este club a un lugar más céntrico pues debido a la importancia que ha tomado el local que actualmente ocupa no le es muy cómodo. Y en realidad la resolución que ha tomado la Directiva es muy atinada pues el lugar que ocupa ahora no es muy apropiado para esa clase de club restándole así esplendor a sus fiestas.

Madrid, 29.—Las pruebas realizadas en el aeródromo del Getafe con el aparato Jesús del gran poder con el que los capitanes Jiménez e Iglesias se proponen a batir el record mundial de distancia, ha animado mucho a los organizadores del vuelo, quienes han decidido llevar a término su empresa arriesgando cuanto haya de arriesgar.

Todo el avión es de construcción española; está dotado de un motor hispano suiza de 530 caballos de fuerza, y se han introducido en él las últimas innovaciones, como, por ejemplo, el enfriamiento motor por agua en vez de aire, procedimiento acreditado ya en los últimos vuelos sobre el Atlántico realizados por los americanos.

El Capitán Jiménez estima que el radio de acción le permitirá llegar a Bombay de una sola etapa.

Como también Franco volará dentro de unos cuantos meses, aumenta por momentos el entusiasmo de los simpatizadores de los progresos alcanzados por la aviación española, que tan gallardamente ha sabido colocar hasta aquí el prestigio nacional por todo lo cual se espera que este año continúen los triunfos.

Nota de la Redacción

Contestamos con estos datos que confirman nuestra información publicada ayer al cablegrama publicado hoy en el querido colega «La Tribuna», que sostiene ser el aparato empleado por los aviadores españoles, de construcción francesa.

COMENTARIOS Y NOTICIAS

La caída de Guerrero

El Ministro de Relaciones Exteriores de El Salvador, cuya actuación en las conferencias de la Habana fué brillante, acaba de renunciar de su cargo, como consecuencia de esa misma actitud. Es muy posible que en una parte de la opinión pública salvadoreña, se haya sentido este hecho, como anormal o como injusto.

Si se compara la actuación del señor Guerrero con la del representante de la República Argentina, se da uno cuenta de diferencias muy visibles. Pueyrredón era embajador de la Argentina en los Estados Unidos. Pero Guerrero, una vez que ha regresado a su país, es a su país a quien se le debe entero. Entendemos que como buena política, en El Salvador debió evitarse la renuncia de Guerrero en este momento y como resultado de su labor en la Habana, porque mientras un país no tenga vínculos de sujeción con los Estados Unidos no es racional que la organización de los gobiernos de tales países libres esté condicionada por obligaciones teóricas con el gobierno de un país extraño.

Puede haber situaciones especiales en que un funcionario de grandes responsabilidades se vea precisado a sacrificarse para evitar diferencias entre su país y los otros, pero este es excepcional. En el caso de Guerrero, él ha sostenido una teoría política en las conferencias de la Habana saludable para nuestras nacionalidades.

Si acaso fué vehemente en exponer sus ideas, esa vehemencia no tenía por qué lastimar a ninguna nación de las representadas en esa Asamblea, puesto que allí no se estaba resolviendo en aquel momento si estas nacionalidades deben someterse incondicionalmente a una nación extranjera, sino que se había planteado un problema de relaciones internacionales y como tal problema había lugar para

miento de autor ni cosa que se parezca eso son inventos.

Yo no me explico que habiendo pasado ya ocho meses no hayan descubierto nada, un detective se ofreció a dar con el autor de este crimen y se fué a donde el señor Presidente de la República. El señor Presidente le manifestó que el pondría las autoridades a su disposición y además le daría de su propio peculio la suma de mil colones, yo de mi parte le ofrecí también otros mil y no se que otra persona mil mas. Creo que con estas ofertas ya se pudo haber dado con su autor.

Yo sigo con mi tesis que Valverde se suicidó. Dimos las gracias al Gral. por su amable declaración, que transcribimos en las anteriores líneas.

adoptar actitudes de previsión, de civismo, de prudencia y hasta de tesis doctrinaria.

El señor Guerrero dió timbre a su papel de representante de su país, dió timbre a sus cualidades de grande hombre, y en cualquier tiempo que se considere su obra, personal u oficial, hay que reconocer que procedió de acuerdo con un criterio sano y honrado, el criterio que tiene mayores fundamentos en la opinión pública del continente.

Su separación del Gobierno, en parte como castigo por su brillante papel, es un mal germen en aquella república y en las demás. Basta pensar o que las conferencias panamericanas son asambleas formadas por pueblos libres o son conciliabulos hechos para servir inauditas pretensiones ajenas. Si lo primero, nuestros representantes deben proceder en el seno de ellas como hombres libres. Si es sólo lo segundo, en adelante se sabrá que los hombres que van a ellas, lo hacen en calidad de esclavos. Sólo así y entonces, podremos comprender por qué un Guerrero cae en desgracia, a pesar de que está en perfecto acuerdo con el sentir de su propia nación y de un mundo, al cual no le es indiferente su conducta.

ROMULO TOVAR

El Gobierno Panameño enviará ocho bequistas a la Escuela de Agricultura

Un alto funcionario del Gobierno Panameño Dr. Galindo que actualmente está de temporada en esta capital ha informado a varias personas que su gobierno está estudiando el proyecto de enviar ocho bequistas a la Escuela de Agricultura de Costa Rica pues halla se tiene magníficas referencias de la enseñanza agrícola que se da en este centro.

Estos bequistas vendrán a estudiar con preferencia el cultivo del café, pues en Panamá hay terrenos muy apropiados para la producción y beneficio del café pero debido a la ignorancia del procedimiento científico de ese cultivo no se ha procedido a la cultivación.

Además el señor Galindo ha hecho elogios por tan meritoria idea del actual gobierno costarricense pues una Escuela como esta beneficia grandemente al país.

Desgraciado suceso de ayer en la ciudad de Heredia

Fue arrollada por un auto una niña de cuatro años de edad, muriendo momentos después

Ayer cerca de las 14 horas ocurrió en la ciudad de Heredia una terrible desgracia en la cual pierde la vida una niña de cuatro años de edad llamada Elisa Camacho, hija de la señora Anita Camacho que vive en la residencia de don Guillermo Ulloa.

Cómo ocurrió el hecho

Se dirigía la señora Anita en compañía de su hija a efectuar unas compras al Mercado, cuando al llegar a la residencia del Diputado don Juan Rafael Arias se soltó de las manos

de la madre y brincó a la calle, en ese instante venía un automóvil manejado por Ismael Quesada quien arrolló a la menor produciéndole serios golpes en la cabeza y en el cuerpo, muriendo dos horas después.

Testigos presenciales de este hecho manifiestan que el chófer no tuvo la culpa que todo se debe a una imprudencia de la niña que quiso atravesar la calle en momentos en que pasaba el automóvil.

Lamentamos lo ocurrido y enviamos el más sentido pésame a su afligida madre.

Lo que nos dijo el Gral. Pinaud sobre el crimen de Jesús Valverde

Hoy estuvimos a visitar al Señor Director General de Detectives Gral. don José María Pinaud y le preguntamos que había de cierto sobre el descubrimiento del

autor del crimen perpetrado en la persona de Jesús Valverde, nos contestó con la amabilidad que le caracteriza. Todo eso son fantasías; no ha habido tal descubri-

Notas alajuelenses Limón al día Ecos del Paraíso

Nuestro público, comenta tristemente, el por qué no se arreglan los lados Sur y Oeste del Mercado. El abandono que existe en estos lugares, precisa que sin perjudicar a nadie, sencillamente por higiene, se afienda a la mejora que además redundaría en beneficio y embellecimiento de nuestra población. No debe culpárse de nada de lo que sucede al señor Agente Principal de Policía Municipal, que ha demostrado y demuestra su celo y previsión en el cumplimiento de sus servicios. Hacemos nuestra petición dirigida a la autoridad a cuyo recto criterio dejamos el arreglo, pues así podrá evitarse que el día de mañana pudiera desarrollarse fiebres, en los lugares que apuntamos.

LA VERDAD EN SU LUGAR

Prometemos dar los detalles exactos que poseemos y que no han enterado de la verdad de lo sucedido, en el asunto suscitado contra la gentil señorita Altamirano, Directora de la Escuela número 1.

ROBO DE VIJESIMOS

El lunes a hora primera de la noche fué roto uno de los cristales de la vitrina donde se guardaban vijésimos de la

lotería, en la tienda del joven don José Nassar. Lo sustraído por los ladronzuelos que se cree sean menores asciende a ₡ 115.00. La policía entiende ya en el asunto.

«LINDBERGH»

El domingo a las tres de la tarde «Lindbergh» hace su último aterrizaje en la Plaza de Sport, de esta localidad. Le alinean los dos Onces, correspondiendo el saque al fanático deportista don Pedro Israel. Entablada la lucha, nuestros «nenes» que no le temen al miedo, traen y llevan a su sabor a los de Aranjuez. Nestor, siempre valiente y oportuno, no desperdicia el tiempo ¡qué musculatura señores! El piloto Pache, con su estatura de «coloso» lo verán entre las piernas del enemigo: y de repente ¡zas! el primer goal. Marianito, el niño arrogante fue uno de los héroes de la jornada, donde se planta no nace zacate. El triunfo del «Lindbergh» contra el «Aranjuez» fué definido por siete puntos contra uno. Terminado el encuentro ambos equipos fueron espléndidamente invitados por el señor Israel, en la Cantina «La Giralda», con refrescos y otras cosas. Felicitamos a los vencedores pues este hace el décimo triunfo desde su fundación.

Corresponsal

Programa de las festividades de Semana Santa en la Parroquia de Puntarenas

Domingo de Ramos	Monumento. A las 16 horas, Sermón, Mandato o Lavatorio de los Apóstoles. A las 18 horas, Prendimiento y Procesión del Silencio.
Lunes Santo	Viernes santo A las 6 horas, Oficios Procesión al Monumento. A las 7 horas, Procesión Vía-Crucis y Encuentro. A las 17 horas, Sermón, Desprendimiento y Procesión del Santo Entierro.
Martes Santo	Sabado Santo A las 5.30 horas, Oficios del día, Bendición del Agua y del Cirio Pascual. A las 17.30 horas, Procesión de la Soledad.
Miércoles Santo	Domingo de Pascua A las 5 horas, Misa Solemne y Procesión del Resucitado. A las 8 horas, Misa Cantada y Procesión al
Jueves Santo	Rezada.

La Estación del Ferrocarril

En otro número de esta misma sección hicimos una indicación al Superintendente del Ferrocarril del Norte sobre la conveniencia de cambiar el punto donde se sitúan los coches de los trenes de pasajeros en la estación de Limón. Dijimos que esos carros, en la forma en que han venido colocándose hasta ahora, por quedar delante de las puertas que dan entrada a los despachos de tiquetes, impiden el paso a estos lugares. Para hacerlo es indispensable dar un gran rodeo, o saltar por los puentes de los carros, lo

cual no es fácil, ni mucho menos cómodo para nadie.

A nuestro modo de ver, la entrada a los despachos de tiquetes debe quedar pronto sin el obstáculo indicado, lo cual se conseguirá, creemos, que sin grandes sacrificios para la empresa, colocando los carros de pasajeros al Sur en vez de hacerlo como hasta la fecha, al Norte.

Ojalá nos atienda la empresa una vez siquiera, con lo cual harán un gran servicio al público que éste y nosotros agradeceremos como se merece.

CORRESPONSAL

Consultorio OPTICO RIVERA

Exámenes de la vista
Anteojos de todas clases
Precios bajos

GUILLERMO RIVERA M.
Optico del Colegio Nacional de Jena, Alemania

La Kola y la Kola Champagne marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.
Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & CO.

Apartado N.º 211 Teléfono 694

Longines
9 GRANDS PRIX
EL MEJOR RELO
Pablo Walter
Joyería & Relojería

La escuela necesita a todo trance ser ampliada

Tristeza y no otra cosa ca a atravesar los umbrales de la que se dice magnífica Escuela de Paraíso. Grande y cómodo edificio a primera vista parece; su jardín bien cuidado, su aseo exterior e interior en la mayor parte de las aulas hacen, aparentemente, creer que las maestras trabajen en esa con toda comodidad, siendo en realidad una verdadera obra de patriotismo la que el magnífico y bien preparado personal realiza.

En visita de doctor hecha a esa Escuela y conociendo todas las aulas, si a algunas de ellas puede dárseles este nombre, que resulta hasta cierto punto una ironía pudimos anotar lo siguiente:

Es una escuela de primer orden, pero quizás la que en peor estado, no intelectualmente, sino en el acondicionamiento en que se encuentran los alumnos, se halla en el país.

Cuenta con seis aulas grandes y bien ventiladas, es, estrictamente aseadas por sus respectivas maestras. Qué comodidad, con que gusto deben de trabajar ustedes, le dije a una de las maestras; ojalá fuera como usted dice, me contestó. Dando uno su lección, quizás interesante, de pronto un ruido, un golpe y uno o varios muchachos en el suelo, por qué?, pues sencillamente, que algunos de los pupitres que, hamacas parecen ha terminado sus labores, se ha desvencijado del todo. Dudándolo, pedí permiso en la mayoría de las clases para ocuparme en los diferentes pupitres, pudiendo constatar la veracidad de esta afirmación y siendo aquellas más a propósito para arrullar recién nacidos que asientos cómodos y fuertes para soportar el peso de dos alumnos, cuyo peso aproximado media entre 80 y 100 libras.

Son once maestros ordinarios y tres especiales a ojados en tan reducido local, siete aulas y los corredores, que forrados con zinc, hacen el servicio de tales.

La señorita Marta Avendaño, maestra del primer grado, alojada en un corredor teniendo por tabiques de un lado la pared y puerta de una aula, de otro una barrera de zinc, de otro un cancel mal confeccionado, de coleta, que la separa de otra clase, y por último en abierta comunicación con el resto

del edificio. Acomoda en el reducido número de ocho pupitres a más de treinta alumnos. Tiene por pizarra un pedazo de cartón pintado de verde que al escribir se mueve en todas direcciones.

La clase, también en el corredor, contigua al primer grado, mencionado ya, es un completo horno de fundición, forrada completamente de zinc, es un verdadero suplicio calorífico para los que en ella se encuentran instruyendo e instruyéndose.

Al frente, y al lado opuesto de las anteriores, siempre en los corredores, da sus lecciones la Srta. Esperanza Aitaro P. Verdaderamente de trabajo leer lo que se escribe en la que fué pizarra, pues no puede llamarse como tal a un madero, que rojado en varias partes, presenta un número tan variado de irregularidades como de colores es actualmente.

No es una verdadera obra de patriotismo y de amor a la enseñanza la que ese competente personal realiza, que no disponiendo de casi ninguna de las comodidades de una escuela moderna, no por eso se atrasan en sus labores, siendo éstas, según opinión del Sr. Visitador e Inspector, muy meritorias y conforme al programa algunos de los cuales se encuentran hasta la fecha adelantados en sus nociones, según lo indican no sólo sus diarios sino también sus alumnas, en las diferentes materias sobre las que las hemos inquirido.

El Sr. Director don Eugenio Corrales, que por mala suerte no estaba en la Dirección pues por asuntos de instrucción hubo de venir a ésta, hombre de talento y sobre todo progresista frata de introducir en su escuela el «Inglés» magnífica idea y en la que según dijo él a los maestros, no cesará en su empeño hasta no ver colmado el logro de sus deseos y desvelos, ojalá que sea así.

Y no sólo esto, sino que del primero de abril próximo entrante y debido a sus laudables esfuerzos, se abrirá la Escuela Nocturna para analfabetas solamente.

Es de admirar y ensalzar el esfuerzo con que algunos de los educadores y modeladores de inteligencias y de almas pueriles respectivamente, trabajan incansablemente, con empeño y

Pasa a la pág. 6ª

EDITORIAL

Ojalá fuera verdad tanta belleza

Cartas íntimas

(OBRA POSTUMA)

Por RANCISCO PI Y MARGALL

LXXVI

CARLOS A EUSEBIO

El resto del mundo contribuye a nuestra ventura. ¿Qué sería de nosotros y de la tierra misma sin el sol que la calienta y la alumbraba? Los demás astros nos elevan la razón y la fantasía.

La naturaleza, además, nos impone. Nos impone, no sólo por su inconcebible grandeza, sino también por sus borrascas, sus terremotos y las erupciones de sus volcanes. Procuramos explicárnoslas y tal vez no las expliquemos; no acertamos nunca a decidir por qué en tal tiempo y no en tal otro que se reúne el conjunto de circunstancias que los produce. Volcanes apagados ha siglos se abren de repente y arrojan al cielo ya altísimas columnas de fuego, ya altísimos penachos de agua. ¿Sabes qué es lo que determina esas erupciones súbitas? Hace ahora dos años formáronse en el mar del Japón tres olas de doscientos cincuenta kilómetros de longitud y seis metros de altura que se explayaron por las vecindades costas más de un kilómetro. En minutos lo arrasaron todo e hicieron 35.000 víctimas. ¿Sabes tú cómo y por qué se alzaron de improviso tan formidables olas? ¿cómo y por qué pudo salir el mar de límites que siempre se tuvo por insuperables y eternos?

Tiene la naturaleza otros misterios. Tú conoces el proceso de la generación de los seres; lo que no podrás conocer nunca es cómo de una pequeña bellota nace la robusta encina y de unas gotas de esperma el león rey de las selvas, el águila rey de los aires y el hombre rey del mundo. Menos podrás explicarte aún cómo del desarrollo de esas gotas de esperma surge la razón que tanto ensalzas, razón que todo lo escruta y quiere ambiciosa sin freno abarcar el Universo.

Así la naturaleza, di, ¿no te parece más digna de culto que la razón la humanidad y aun ese empetio-a quien todas las religiones nos hacen volver los ojos? Compágnala la naturaleza y la razón y tal vez en su armonía encuentres la divinidad que buscas.

Así la naturaleza, di, ¿no te parece más digna de culto que la razón la humanidad y aun ese empetio-a quien todas las religiones nos hacen volver los ojos? Compágnala la naturaleza y la razón y tal vez en su armonía encuentres la divinidad que buscas.

Así la naturaleza, di, ¿no te parece más digna de culto que la razón la humanidad y aun ese empetio-a quien todas las religiones nos hacen volver los ojos? Compágnala la naturaleza y la razón y tal vez en su armonía encuentres la divinidad que buscas.

Tuyo
CARLOS
4 de Julio de 1898.

O mucho me engaño, Eusebio, o tu diosa razón adolece de los mismos defectos que a la diosa humanidad atribuyes. La razón es absoluta? Discurre de igual modo en todas las edades y en todos los pueblos? Discurre hoy por ejemplo como en el siglo XV discurría? ¿Discurre en las tribus salvajes de Africa como en las naciones cultas de Europa? ¿Como cuántos centenares de años no ha enmudecido ante los dogmas que tú y yo combatimos! ¿Como cuántas centurias no ha legitimado las iniquidades de que aun somos víctimas!

Reconoces que yerra. Constantemente ha de rectificar sus asertos: ni en el estudio de la naturaleza ni en el de sí misma puede pisar en firme. Aun afirmaciones que desde la más remota antigüedad tuvo por verdades inconcusas ha debido rechazar después como errores sin fundamento. La razón y la humanidad tienen una misma historia: ambas son progresistas y ambas regresivas.

Quisiera ahora, Eusebio, que me dijese en qué razón pones a tu diosa. ¿En la colectiva? A impulsos de la individual se mueve. ¿En la individual? Entregas entonces a la devoción de tus fieles los hombres escogidos que incluyó Comte en su candelario: caes en el politeísmo.

El año 1793 decretó efectivamente la municipalidad de París el culto de la razón; pero a la vez que el de la razón el de la naturaleza. Esto era ya más aceptable. La naturaleza es un ser sin límites conocidos en el tiempo ni en el espacio. En sus movimientos y en sus mudanzas cumple inmutables leyes. Es imperecedera: halla aun en la muerte elementos de renovación y vida. Es una y varía; tranquila y tormentosa, ya plácida, ya imponente.

Madre fecunda, podríamos con justicia adorarla. En la tierra, que no constituye sino una de sus mínimas partes; está cuanto podemos apetecer para que subsistamos y gocemos. Son inagotables las riquezas que en su superficie y en su seno encierra. ¡Cuán pocas conocemos según las muchas que de tiempo en tiempo descubrimos!

Desarraigüemos de ella un vicio que parece, sin que sea fácil explicar los motivos para que así suceda; peculiar, de la juventud de América la hipocresía.

Enseñémosla a amar la claridad en todo, en la expresión y en la obra, a que sea la línea recta la directriz en nuestras acciones, no la curva que representa lo torcido y bastardo en las intenciones y en los resultados de estas intenciones deducidas.

Formemos hombres, mejor que muñecos, que maniqués vivientes, que autómatas vivos, obrando por sugestión o reflejo nunca por libérrima determinación de su voluntad. Hay que enseñar al hombre desde niño los valores representativos de patria y nación; hay que inculcarle deberes y las obligaciones a ellos inherentes; hay que fomentar su espíritu en orden a la renunciación y al sacrificio; precisamente todo lo contrario lo diametral y apuesto a lo que sucede en nuestras jóvenes democracias esclavas de los sentimientos egoístas de sus ciudadanos; sentimientos que en lugar de radicar en la cabeza tienen como centro de todas las actividades el propio estómago.

¿Cómo puede ser saludable una política sin altruismo, sin miras elevadas, sin base en otros principios que no sean los de propia utilidad, de personalista aprovechamiento de las sinecuras y puestos, de los beneficios y utilidades, repartidos como la túnica de José, entre un concurso de ineptos y desaprensivos? Y esta desgraciadamente es nuestra manera política continental; cimentada sobre el vicio y la concupiscencia, no sobre el mérito y la moral.

De vez en cuando bueno es meditar, aunque; sea de pasada y ligeramente sobre todas estas cosas, para convencernos de los defectos que poseemos, que son muchos y diversos, y no sentar plaza de charlatanes, de necios y de pedantes diciendo que lo nuestro es lo mejor del mundo ¡Ojalá fuera verdad tanta belleza!

Todas las Repúblicas de América, no lo debemos olvidar estamos en período de formación: los años que llevamos de existencia son apenas el inicio en la vida de pueblos libres, de naciones soberanas e independientes. Todas nuestras instituciones, políticas y sociales, están ajustadas a organismos poco flexibles y rígidos.

Ha de transcurrir tiempo, han de pasar los años, para que el enciclopedismo que ha informado nuestra educación y crecimiento, logre producir frutos aprovechables y lozanos.

Esto de que somos pueblos muy nuevos, llenos de juventud, pero al mismo tiempo con toda la inexperiencia de esta juventud, no debemos olvidarlo, teniéndolo bien grabado en la memoria. La poca edad ofrece por lo general la simpatía del atrevimiento y de la audacia, compañeros en muchas ocasiones del valor; pero en cambio se distingue también por el exceso de pedantería, de necia presunción, de orgullo sin motivo, de egoísmo desalentado. Falta el freno de los años que dan seriedad y respeto, y que ofrecen normas de prudencia, de tacto y discreción.

Por eso cuando hablamos de nuestras cosas, no debemos mostrar altanería ni mucho menos creer que son únicas, que no tienen término de posible comparación con ellas. Santo y bueno y hasta necesario que nos sintamos gozosos de lo que hacemos, y de como lo hacemos. Lo incomprendible, y estulto, es que en la acción y en el procedimiento nos consideremos los mejores: otros verificaron lo mismo en lugares bien distintos de los nuestros, y ni se sintieron ufanos de su obra, ni la concedieron importancia mayor que la concedida a los vulgares hechos de la existencia. No fueron humildes, ni modestos; pero tampoco orgullosos. Pueden servirnos de modelo, mejor, mucho mejor, que los soberbios y fatuos.

Y no es que pretendamos una juventud retraída y misántropa, meditativa y poco alegre. Queremos todo lo contrario; pero también juicio en esa edad por lo común tan poco juiciosa: liber-

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola
doble, Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

DULCES HELADOS
SIEMPRE DIFERENTES
Lc. RODRIGO MONTAGNE C. Farmacéutico

SE SUPLICA al señor Guillermo Mata A. presentarse a la Administración de este diario para un asunto que le interesa. CUANTO MÁS PRONTO MEJOR.

LOS ANUNCIOS DE LA PRENSA SON EFICIENTES Y SU RESULTADO BUENO

FOLLETIN No. 62

LA VICTORIA

Novela sobre los problemas de orden social y moral que se le plantean a una mujer de ideas modernas

por FEDERICA MONSTENY

...cabo esta conversación. Por eso y para probarte que te había comprendido y que, aun cuando fueses el hombre que más cerca has estado de mí, eres también el más incapaz de aceptarme tal como soy, quizá porque eres igual a mí en voluntad y quizá, dentro de tu sexo y de las tradiciones ancestrales de él, igual en superioridad. Es inútil que nos amamos, ni que pretendamos convencernos o engañarnos el uno al otro. Al cabo de tres días volveríamos a desunirnos, y, lo que es peor aún, acabaríamos de apreciarnos y en vez de quedar amigos fraternales en lo porvenir, seríamos irremediablemente enemigos. Lo mejor es que olvidemos nues-

tuyo, es la negación de la vida, de la vida siempre triunfante, de la vida, madre de todas las ideas y de todos los amores?

—No es la negación de la vida. Es mi protesta, mi rebeldía desesperada contra cuanto esclaviza mi sexo y humilla mi condición de mujer y degrada mi dignidad de ser humano. El rebelde que arroja una bomba en medio de una multitud de esbirros o sobre la cabeza de un tirano, tampoco niega la vida con su protesta. Yo arrojé en medio de esta sociedad, de esta moral y de esas costumbres que quieren esclavizarme, humillarme y degradarme, la bomba de mi indignación, de mi anhelo y de mi resuelta rebeldía. Y no niego la vida. La vida seguirá sobre mí y a pesar de mí. Yo la habré dignificado en mí, dignificando a mi sexo y al amor, con esta no adaptación mía. Como al rebelde que arroja su protesta armada le espera la muerte, a mí me espera el frío de la soledad, la

vez sin amparo de que tú hablabas. No importa. Laboraré por los demás, me entregaré a los demás, seré espiritualmente de toda la humanidad, aunque no pueda ser realmente del hombre amado. Y no niego la vida, no, haciéndolo así. La exalto, la santifico, la llevo con mi sacrificio, porque él se hace precisamente porque soy demasiado libre y demasiado digna para esta vida esclava y vil de ahora. Nadie comprenderá mi acto, nadie lo apreciará, nadie lo sabrá, pero ante mi conciencia me siento orgullosa de él, absuelta de esta negación de vida de que tú me acusas...

Una voz discreta dijo desde la puerta de la Biblioteca.

—Clara, cuando quiera empezar avisará.

—Voy en seguida,—contestó la joven, poniéndose en pie.

Fernando se acercó a ella, estrangulada su voz en la garganta por la emoción.

—¿Y esto es lo decisivo, Clara, lo decisivo?—interro-

gó con voz temblorosa.—¿Debemos renunciar el uno al otro aunque nos amemos? ¿No basta nuestro amor para atenuar todas las diferencias y limar todas las asperezas y sacrificar todos los conceptos?

—Por tí y por mí,—dijo Clara casi solemnemente,—por tu dignidad y la mía, por tu bien y el mío, es lo más razonable y lo menos doloroso que acabemos siendo amigos; amigos que se comprenden y se aprecian en lo que valen.

—¿Y nada más que amigos, Clara? ¿Nunca nada más que amigos?—insistió Fernando.

—Nunca nada más que amigos,—repetió Clara como un eco. Después mirándolo a los ojos, comprendiendo quizá sus pensamientos, agregó:—Yo hubiera podido ser amada y compañera. Seré fraternal amigo, pero nunca la amante de un momento.

Se dirigió hacia la puerta, resuelta. Fernando la miraba con admiración, casi estupefacto. Se volvió de pron-

to hacia él, tendiéndole una mano que temblaba:

—Amigos; ¿verdad?—dijo con la misma nobleza que usó para con Roberto y que era el más hermoso adorno de su alma.

—¡Oh, sí! Amigos siempre,—exclamó Fernando, besando con respeto, con cariño y con emoción, la mano que le tendía.—Amigos siempre,—repió, añadiendo:—Amigos que se comprenden y son dignos uno del otro, a pesar de que, quizá por demasiado dignos, no lleguen nunca a ser felices.

—Tú sí. Tú serás feliz y harás feliz a otra mujer, que es fácil lo necesite más que yo. En cuanto a mí,—agregó animosamente, generosa en su grandeza y su dignidad,—también lo seré. Te lo aseguro.

Fernando no contestó, siguiéndola con la vista, arrasados los ojos de lágrimas y sintiendo en su alma una lástima y una admiración infinitas:

—La he ofrecido la felicidad y no la ha aceptado. Saj

Página Cablegráfica

Comentario cableográfico

El catolicismo atraviesa en Francia, la nación que con España se considera el brazo derecho de la Iglesia, por un momento de ansiedad, de crítica situación. Ni aun en los días lejanos del Pontificado de Pío X, cuando la actitud asumida por los Obispos de Laval y de Dijon, estuvo a punto de abrir el cisma entre los católicos, colocándolos en franca oposición con la Santa Sede se había llegado a términos de tan extrema tirantez en las relaciones con el Vaticano, no por parte de la Francia hija de la revolución, sino de aquella otra que se consideraba como hija sumisa y fiel de Roma, como en la ocasión presente, que el partido político de más arraigo, de mayor arrastre en la opinión, se ha declarado en abierta pugna con el Pontificado.

Los Orleanistas, y con ellos su órgano político en la prensa el veterano y por todos conceptos importantísimo diario «La Action Française», el periódico desde cuyas columnas Charles Maurras había educado a toda una juventud, en la luminosidad de sus pensamientos de maestro indiscutido del periodismo, y con él, su «alter ego» y compañero de campañas, el nervioso y combativo León Daudet, han incurrido en la pena de excomunión mayor. Achacan ellos su enemiga a la oposición adoptada por el cardenal Dubois en contra de las tendencias últimamente puestas de relieve por el orleanismo y principalmente manifestadas en los escritos de Daudet.

Rechaza las teorías sustentadas por la «Action Française» que están en pugna con el Dogma, Roma; y en esta situación de sostenerse cada uno de los contendientes en sus posiciones y puntos de vista, la Iglesia expulsa de su seno, negándoles incluso el Sacramento del bautismo a cuantos se hagan solidarios de las teorías y principios sostenidos por el partido orleanista francés.

Es grave, profundamente grave la disensión que ha causado ya una víctima entre uno de los purpurados franceses Cardenal que hubo de dimitir su altísima gerarquía, tal vez en su fuero interno partidario de lo sostenido por los perseguidos de la «Action Française», pero que como investido del capelo acató la disposición de Roma.

El orleanismo cuenta en sus filas con muchos sacerdotes, disciplinas especiales emanadas del Vaticano les prescriben una línea de conducta estrechísima. Esperemos futuros acontecimientos y hagamos votos porque cesé en la Francia inmortal, esta lucha religiosa que a tan desgraciados extremos puede conducir.

Más contribuciones para la «Ciudad universitaria»

Madrid, 29.—Sobre el donativo de dos millones de pesetas, últimamente hecho por el filántropo español don Gregorio del Amo, con destino a la «Ciudad Universitaria», está la contribución de las diputaciones provinciales de España. Ayer entregaron al Rey un cheque por valor de ciento setenta y dos mil pesetas

que unido a lo anteriormente entregado por dichos organismos suma la cantidad de cuatrocientas treinta y dos mil pesetas. La cantidad recaudada para la «Ciudad Universitaria» alcanza aproximadamente a millón y medio de dólares.

Continúa el pleito entre la Iglesia y los «camelots du Roi»

París, 29.—La Santa Sede por medio del Cardenal Dubois, ha comunicado al grupo monárquico que acaudilla Charles Maurras, editor del periódico orleanista «Action Française», la excomunión mayor en que incurren mientras no se separen del mismo. Se les niegan todos los sacramentos incluso el del bautismo no pudiendo formar parte de la Iglesia militante.

Los sacerdotes quedan comprometidos bajo severas penas al cumplimiento de estas disciplinas canónicas.

Las restricciones hacen relación a la actitud del diario «Action Française», solidario de la adoptada por León Daudet y Charles Maurras y que tan discutida fue por el episcopado y los católicos franceses, estando a punto de producir un verdadero cisma entre los católicos franceses.

Enfermo el Canciller de Austria

Viena, 29.—Monseñor Seipel, canciller de Austria, se encuentra atacado de gripe, habiendo tenido que guardar cama varios días, aun cuando su estado no reviste gravedad.

Machado huésped de honor en California

Habana, 29.—En los próximos meses de verano el Presidente Machado visitará nuevamente Estados Unidos. Con motivo de este viaje visitará California, siendo huésped de honor de Los Angeles en la Exposición que ha de celebrarse allí durante el mes de julio. Invitación que se le hizo y que parece dispuesto a aceptar.

Retrasado por varios días el vuelo del «Bremen»

Aeródromo de Baldonnel, 29.—Por motivo de la persistencia del mal tiempo en toda la región del Atlántico, se cree será definitivamente pospuesto hasta el viernes en la mañana la salida del «Bremen», con objeto de cruzar en vuelo directo desde Irlanda a Nueva York. El aeroplano se acondicionó en forma que no pudiera sufrir contratiempo con

motivo del viento enraizado que reina. Se asegura que el vuelo en estas condiciones sería un verdadero suicidio.

Las algaradas estudiantiles de la «Central»

Madrid, 29. Reunido el claustro Universitario de la «Central» acordó cerrar la Universidad, adelantando las vacaciones de la Semana Santa, con motivo de las algaradas estudiantiles, y de negarse los escolares a entrar en clase.

Si pasadas estas fiestas persisten en su actitud les serán aplicadas las sanciones disciplinarias por faltas colectivas, que entrañan la pérdida total del curso.

Continúa mejor la ex-Emperatriz Zita de Borbón

San Sebastián, 19. Rápidamente continúa mejorando de la operación últimamente sufrida la ex-Emperatriz de Austria Princesa (née) Zita de Borbón Parma. Frecuentemente se interesan por su estado los Monarcas españoles, así como otros príncipes de casas reinantes europeas. Se asegura que próximamente llegará de Luxemburgo su hijo el Príncipe Otón. A más de la operación en el riñón a la princesa le fue extirpado el apéndice.

Conferencias polaco-lituanas

Koenisberg, 29.—Presidida por el dictador Valdemaras, llegó a esta ciudad, para inaugurar sus conferencias con la delegación polaca, que preside Zaleski, la lituana. Mañana se celebrará la primera reunión en el Salón Rojo de la casa de Gobierno. Existe enorme ansiedad pues dichas conferencias tratarán de la controversia sostenida por ambas naciones desde la ocupación polaca de Vilna.

Ya están contentas las «filappers»

Londres, 29.—Aprobado en segundo debate por la Cámara, quedó listo el proyecto que concede a la mujer inglesa el voto. La conquista de las sufragistas quedará por consiguiente reconocida por la ley sin que tengan necesidad de hacer más exhibiciones públicas contra la policía.

Banquete a un aviador peruano.

Madrid 29. Recientemente la aviación militar española orhanizó un acto de confraternidad a uno de sus compañeros hispanoamericanos. El Coronel Kindeban presidió como jefe de aviación española un banquete de honor ofrecido al

Coronel O'Connor, jefe de la aviación peruana, al cual homenaje asistieron numerosos militares españoles, así como también los oficiales peruanos que se encuentran en España. Durante el banquete reinó la más cordial confraternidad entre los miembros de ambos ejércitos.

Como el judío errante

Bruselas, 29.—Por orden de las autoridades belgas, ha tenido que abandonar el territorio

racional el joven ruso Alejandro Zoubkoff, que hace poco casó con la hermana del ex-Kaiser. Se cree que ahora se dirija al Estado del Luxemburgo, no pudiendo con o no puede, marchar al Congo belga como era propósito suyo.

NOTICIAS DE NUESTRAS CONTINENTES

Ley sobre impuestos a la gasolina

Bogeta, 29.—Los dia-

rios de hoy informan que la ley sobre el impuesto a la gasolina fué sancionada faltándole un artículo básico. Como el error crea una grave situación al Gobierno, después de haber cobrado el impuesto, el consejo de Estado se reunirá hoy para solucionar la dificultad e indicar el procedimiento que se debe seguir.

PARA NOVELAS EN DIRECCION DE LA PRENSA

Programa Índice de Noticias

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 20 horas en el Parque Morazán.

1. Las Corsarias, Pasodoble de la opereta, Alonso.
2. Obertura romántica, Kéler Béla.
3. Kaufmans Casina Tanze, Vals. Gungl.
4. Barba Azul, Fantasía. Offenbach.
5. Noche de Junio, Fox Trot. Baer.

El Tratado con Costa Rica cuenta con la mayoría en la Asamblea de Panamá

Hoy en la mañana se ha estado comentando la noticia recibida de Panamá la que informa que el Gobierno cuenta con la mayoría en la cámara para aprobar el proyecto de tratado de paz planeado entre el Agente Confidencial de esa República y la Secretaría de Relaciones de Costa Rica. Además informa dicha noticia que ellos propondrán algunas enmiendas entre ellas, la de ampliación del territorio cedido hasta cuarenta y cinco mil o cincuenta mil hectáreas y darán a cambio todo lo que tienen de Costa Rica y amojonarán por cuenta de Panamá.

De una a otra manera el gobierno actual no someterá a la consideración de la Cámara dicho asunto.

En fin veremos cómo arregla el problema el nuevo gobierno.

Teatro América

Los perros comediantes de la gran Compañía Munier y Olaff, que actúa en el Teatro América, darán esta noche una función a las siete de la noche.

El presio de entrada es popular: un colon, ya que son estas las últimas funciones de la Compañía. En funciones anteriores el éxito ha sido completo, como lo será el de la función de esta noche. El entusiasmo por esto función es grande y la demandada de localidades extraordinaria. El programa es grandioso, trabajando en el los 26 perris.

Mañana se celebrarán tres sorteos en la Cooperativa de casas. Todos los que estén al corriente de pago son los que gozan de ese privilegio del sorteo extraordinario.

Hay mucha animación para la excursión del próximo domingo a la nueva planta eléctrica Electricora, pues hay muchos jóvenes que quieren ganarse una medalla de oro en el concurso de natación.

Todos a Electricora el domingo.

Ha sido bien recibida por los intelectuales la designación de Director técnico del Liceo Sali-

nas en la persona de don Joaquín García Monge. Nos alegramos de esa distinción para nuestro buen amigo.

Hay gran expectación en los círculos políticos por la designación que debe hacer el Congreso el próximo primero de mayo, pues hay distintos pareceres.

Es posible que recaiga el nombramiento para primer designado a la Presidencia el ilustre abogado y diputado Lic. don Alejandro Alvarado Quirós.

Este es el hombre que puede resolver esa situación molesta para el Partido Unión Nacional.

Robos a granel

Estamos pasando por una época de robos no hay día que no lleguen a las alcaldías dos tres y más causas por robos.

Hace varios días le fueron robados de una casa que esta construyendo la estimable señora doña María Cristina de Melo, llaves de tuvos picaportes cerraduras vidrios y otra intimidad de objetos.

Se hicieron las investigaciones habiendo sido encontrados vendidos en varias casas de compra y venta establecidas en esta ciudad y que se han visto enroladas en este asunto por no conocer al individuo que llevó a vender las cosas robadas.

la idea tomada por esa corporación ya que es una de las que no deben un centavo a nadie y ahora se necesita hacer tan empréstito por el bien de ese pueblo que se merece una buena higienización.

ACTITUD DIGNA DE APLAUDIRSE

El señor Cura Martínez no quiere las primicias por que no las necesita quiere que ese dinero lo ocupen para la construcción de casas para que vivan los pobres. El señor cura recibe primicias anualmente por un valor de 15 a 18 mil colones. Es digna de imitarse la actitud asumida por el señor Cura Martínez ya que es el primer caso que vemos en esta forma.

Noticias de Tibás

EMPRESTITO PARA LA HIGIENIZACION

La Municipalidad en su última sesión acordó hacer un empréstito por la suma de cincuenta mil colones que serán destinados a la construcción de caños y aceras otras obras de higiene que necesita ese importante cantón. Es digna de aplaudirse

Corresponsal

BUEN HUMOR

—Niña, ¿cómo se yama osté?
—¿Y a usted qué le importa?
—¡Prenda, es curiosidad más!
—Pues bien, me llamo Rosa.
—¿Rosa? —exclama el audaluz con espanto— ¡Pues mardita sea hasta la primavera!

MARCUS GARVEY PRESIDENTE DE LOS NEGROS

Por UN VECINO DE LIMON

II

Pero nada significaría tan enorme aglomeración de miembros de la raza negra, si ese detalle no tuviera trascendencia de otra índole.

De todos esos individuos fueron muy escasos los que se presentaron con las manos vacías ante su ídolo; hubo muchos que, ansiosos de rendir homenaje a esa deidad, hicieron derroche de esplendor, hasta el extremo de haberse desprendido de cosas necesarias y casi indispensables para su existencia, con tal de no presentarse sin su óbolo correspondiente.

Nos consta que hubo varios negritos que, careciendo de la cantidad que deseaban obsequiar a su jefe, hicieron operaciones descabelladas y, como tales, ruinosas, como: vender un pedazo de terreno, un caballo, alhajas, etcétera etc., para ofrecer el valor de esos objetos como

tributo de vasallaje al que ellos hace tiempo reconocen como «Presidente de la Asociación de los Negros».

La región del Atlántico fué afectada de verdadera crisis, pues no en vano salieron de ella, según aseguran varios que deben saberlo, más de «ochenta mil dólares» que se llevó Marcus Garvey para no volver al país.

En la época de la venida anterior de ese individuo, la situación en esta región era próspera, y sin embargo se sintió la crisis de tanto desembolso; si viniera en estos días, en que la situación es demasiado precaria, los negros manifestarían con seguridad el mismo entusiasmo, que se traduciría en desprendimientos y generosidades ruinosas para muchos de ellos, y causarían una crisis que alcanzaría a

toda esta región y tal vez a todo el país.

Lo malo es que es muy dudoso el destino que esos señores dan a esos dineros; mejor dicho se sabe que no han hecho nada en beneficio de esa raza, la cual continúa ciega y esperando inútilmente el cumplimiento de tantas promesas que no se cumplen ni se cumplirán nunca seguramente. Si para ilusionar a los adeptos, han hecho el papel de presentar algo que pareciera indicar la legítima inversión de los dineros acumulados, fruto del entusiasmo de los asociados, todos los ensayos verificados con ese fin han dado resultado desastroso.

¿Qué ha sido de un barquichuelo bautizado con el pomposo nombre de «Blat Star Line», el primero de los que decían los iniciadores de esos proyectos que calificarán los que lean esto

como les parezca, formarían la «Blat Star Line»? Con grandes dificultades hizo algunos viajes, en todos los cuales, debido a su pésima construcción, sufrió serias averías que le acreditaron bueno solamente para tenerlo arrinconado en cualquier playón.

Ese barco tan flamante costó miles de dólares que, como él, se botaron al mar sin provecho para nadie, si se exceptúan muchos de los que manejan esa tramoya, por cuyo trabajo se puede crecer piadosamente que percibirán «algo» y aún «algunos».

Lo mismo que ocurrió con ese famoso barco ha ocurrido con los no menos famosos comisariatos establecidos aquí en Limón, y es de suponer que en otras partes, de los cuales se conserva apenas el recuerdo no muy grato por cierto, para muchos.



VIAJEROS PARA EL EXTERIOR

PROXIMA BODA

El conocido cafetalero don Guillermo Peters saldrá en breve para Alemania donde permanecerá algunos meses en vías de recreo. Le deseamos muy feliz viaje y que regrese pronto.

—Para Colombia salen don Pantaleón Gómez y su hermano don Juan. —Para Europa aldrán el doctor don Vicente Castro Cervantes en compañía de su señora esposa y familia.

—Regresó al país después de haberse graduado como médico en la Universidad de París el doctor don Mariano Luján Fernández.

—De Panamá regresó don Pío Bolaños y su hijo.

En la residencia de don Fabio Baudrit se efectuará la ceremonia matrimonial del caballero don Alfonso Fernández con la distinguida señorita Lucía Baudrit.

REGRESO DE BODAS

Han regresado de su viaje de bodas con Gonzalo Jiménez y su señora esposa Fory Ross de Jiménez.

VIAJEROS DEL INTERIOR

De Puntarena llegó el doctor don Jorge Lara.

De Puriscal D. Carlos Díaz Barquero.

La película cinematográfica en las escuelas neoyorquinas

En muchas escuelas públicas de Nueva York, la exhibición de películas cinematográficas se ha tornado tan común como los períodos de recreo y las reuniones generales. Para el visitante, dicha exhibición no aparece como un entretenimiento, sea en intención o en efecto. En la clase de estudio la película figura al lado del libro didáctico, la conferencia, el ejercicio y la lección. Lejos de ser una diversión o simplemente un medio informativo, constituye parte integral del curso de estudios.

En setenta u ochenta de las escuelas públicas neoyorquinas se exhiben varias veces durante cada semestre películas cinematográficas cuidadosamente seleccionadas en relación con los temas de estudio. De tal manera se emplean cuatrocientos carretes de películas para trece cursos de estudio; ejercicio físico, biología, historia, geografía, preparación cívica, economía doméstica y dirección vocacional en las escuelas fundamentales y superiores, y lectura y ciencias naturales en los primeros grados.

La introducción de este curso cinematográfico fué labor innovadora. Cuando comenzara la experimentación hace algunos años, las personas que la llevaron a cabo tenían escasa idea acerca de la utilidad del cinematógrafo en las escuelas o la obtención de las películas necesarias. Formáronse comités de directores, maestros y empresas cinematográficas a fin de consultar sobre el propósito. El procedimiento observado actualmente es tomar un acuerdo acerca de los tópicos que se puede enseñar mejor mediante películas cinematográficas, después de buscar las películas utilizables.

El primer curso en que se emplearon películas fué biología. Las empresas cinematográficas ofrecieron tanto material sobre biología que

la selección no resultó fácil. Algunas películas eran demasiado teatrales o demasiado superficiales para fines didácticos; otras no eran científicas, exactas. Había que someter a prueba, crítica y la aprobación de maestros experimentados todas las vistas. Finalmente se preparó una lista de las películas aceptables sobre biología para el primer año de instrucción secundaria.

Igual método se observó en otros cursos. Para la adopción de cada una, había que exhibir miles de metros de películas. Antes de proceder a la exhibición, el comité respectivo pasaba de seis meses a un año en preparativos. Un comité consideró durante cinco años la adopción del método cinematográfico en cierta materia, sin reunir bastante material satisfactorio.

Las películas escolares provienen de fuentes numerosas. Las empresas del ramo y las oficinas públicas respectivas suministran muchas de ellas. En el curso de economía doméstica han demostrado ser valiosas las películas industriales en que el anuncio de un producto específico se subordina a la historia de la producción.

Películas informativas preparadas por oficinas de sanidad pública forman hoy parte de los cursos de educación física e higiene.

Títulos e inscripciones se alteran para el uso de las películas en la clase escolar. Se abrevian y se revisan muchas vistas; se toman especialmente muchas otras, de acuerdo a instrucciones. Hay dos películas, por ejemplo, empleadas en las clases de ciencia doméstica y dirección vocacional, que fueron especialmente preparadas por firmas industriales para fines didácticos. Si tales lecciones cinematográficas no colman las expectativas del comité respectivo, son rechazadas. Deben adaptarse al curso de estudios tan bien como cual-

quier capítulo de una obra didáctica.

Una vez que se ha seleccionado una película y se ha acordado lo relativo a su circulación, queda por disponerse lo necesario para que se emplee propiamente en el curso de estudios. La inspección se requiere a fin de que la lección cinematográfica no se convierta en un entretenimiento o en una conferencia o en ambas cosas, y el alumno no reciba solamente una confusión de imágenes mentales.

La película tiene valor inapreciable para contribuir a que el alumno se forme la visión correcta y completa del tema de estudio. El método cinematográfico representa inmensa ayuda en el curso de biología, no sólo para describir formas de vida escasamente conocidas, sino también para pintar y analizar procesos vitales. En el curso de química, la película reemplaza, perpetúa y suplementa en muchos casos el experimento de laboratorio. En los cursos de historia y literatura desempeña el doble papel de reconstruir episodios reales y presentar un cuadro no conocido. Un niño que ha visto a Julio César en el cinematógrafo advertirá al menos la diferencia entre una toga y un sobretodo.

Pue descubierta la autora del niño encontrado en la mesa de una cafetería

Dice que ella dió a luz y que su marido se fue en estado de embriaguez a darle sepultura a su hijo en unión de unos amigos y que seguramente como estaba tan ebrio dejó el envoltorio en la cafetería no volviéndose a acordar de nada.

Que no ha habido tal infanticidio, como lo pue de probar la obstétrica que la asistió.

Merece una felicitación el señor Alcalde Cuarto,

por el empeño que se tomó por poner en claro este hecho que ha dado tanto que hablar a la prensa y al público en general.

LECTURAS SELECTAS

A \$ 0.30 EL TOMO

La escuela altruista, por Anselmo Lorenzo.
La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.
Miscelánea literaria, por Juan Marsgall.
La ciencia y la metafísica, Carlos Gagliati.
Lecciones, por Angel Ganivet.
La vida que pasa, por Eduardo Zamacoia.
El estado docente, por Ricardo Castro M.
La canción triste, poesías, Vicente Medina.
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
Homenaje a Francia, por varios autores.
Desde Europa, por José Enrique Rodó.
Diálogos sobre la belleza, Fco. Pl. y Margall.
Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana Nicaragua.
Malos vecinos, por Georges Clemenceau.
El patio azul, por Santiago Rusiñol.
De sobremesa, por Jacinto Benavente.
Bronces de antaño, teatro, E. Calsamiglia.
El jardín de Epicuro, por Anatole France.
Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
Juan José, por Joaquín Dicenta.
Atlicios, por Eca de Queiroz.

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE:

RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR

MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR:

HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION:

7ª Avenida Este No 344

SAN JOSE, COSTA RICA

Teléfono 71. — Apartado 1311

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

Tostador de café grande

NUEVO DE BOLA con una capacidad de 150 libras

VENDO Tomás Fernández F. ALMACEN

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.

Poemas saturnianos / Los poetas malditos / Luisa Leclercq / Fiestas galantes / Canciones para ella / Confesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

Obras de ENRIQUE BARBUSSE

A \$ 3.50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza / El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos) / Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada / Los Judas de Jesús /

Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo / Lealas usted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación / En la Librería Falco están en venta los mejores libros

La cooperación en el hemisferio occidental

El dedo del destino escribe la palabra «Cooperación» para fijarla en la mente de los habitantes del hemisferio occidental. No hay manera de escapar a esta necesidad, y así lo comprenden plenamente los hombres de clara visión dispuestos a prescindir de prejuicios y mirar el futuro con ánimo levantado y buena voluntad. No ha ocurrido manifestación más elevada de este espíritu que el siguiente admirable editorial de «Mundo al Día» de Bogotá, Colombia. Tanto en los Estados Unidos como en toda América Latina deberían meditar profundamente las palabras que copiamos a continuación: «Colombia debe mantener con los Estados Unidos las relaciones cordiales que son correlativas a la cooperación que este país nos presta. No solamente nos referimos al aspecto oficial. Es necesario fomentar mutua comprensión de los dos pueblos, mutua cordialidad entre ellos.

Muchas veces, en aras de un sentido meramente espectacular de la política y volviéndole la espalda a la realidad de la vida, se fomenta en las masas un sentimiento de hostilidad para todo lo yanqui, que no siempre está basado en la razón y no siempre consulta las conveniencias nacionales. En este sentido, como en muchos otros aspectos de la vida colombiana, se concede prioridad a cierta manera anticuada de considerar los problemas públicos, y se alimentan prejuicios que, sin duda, tuvieron su razón de ser, pero que no pueden seguir siendo la norma permanente de la conducta nacional.

Los patriotas recalcitrantes que encuentran condenable este punto de vista, que exponemos en forma clara y con la perfecta convicción de lo que decimos, deben reflexionar un poco en el giro que en estos momentos toma la política de México respecto a los Estados Unidos.

Después de un período caracterizado por el más agudo nacionalismo, animado por una actitud varonil y decidida que ha despertado la más profunda simpatía del continente americano, alimentado por una pasión de rebeldía contra el poder apastante de los Estados Unidos, México entra en una era de cordialidad con la República del Norte y se prepara a desarrollar una política de cooperación que, al mismo tiempo

que sirva para restablecer el vigor financiero del país y permita su incremento económico, dé acceso a soluciones definitivas de los graves problemas que hablan inquietado a la opinión.

Muchas veces hemos pensado que la actitud mexicana estaba justificada por su misma posición geográfica, y a través de los escritos de sus publicistas llegamos a suponer que sería romoto el acercamiento espiritual de los dos pueblos vecinos. Pero los hombres de Estado, obligados a asegurar el bienestar definitivo de los pueblos que dirigen, no pueden guiarse por otra cosa que por la realidad de los problemas que tienen que estudiar y resolver, y esto explica el nuevo rumbo mexicano, prometedor de grandes cosas.

Los Estados Unidos han dado una prueba elocuente de que respecto de México no abrigan sino intenciones de cordialidad y de cooperación. El Embajador Morrow no ha ocultado diplomáticamente sus designios en el sentido de fomentar con México una amistad estrecha y fecunda. Su manera de obrar ha surgido a Luis Barzini el cometaario de que las relaciones entre México y los Estados Unidos han entrado en un período idílico. Así es.

Sería un horror grave que mientras México adopta un camino de unión franca con los Estados Unidos, demostrando en sus recientes leyes sobre petróleos en las declaraciones ostensibles de su presidente, en el tono de su prensa, en los arreglos bancarios para realizar su equilibrio financiero y cancelar correctamente sus compromisos, en Colombia se insiste en provocar el sentimiento de antipatía para el pueblo americano, y precisamente en los momentos en que se está aprovechando en todo campo, hasta en el diplomático, su cooperación valiosa.

Hay que llamar las cosas por su nombre y decir claramente a la nación lo que le conviene. No cumple la prensa un deber nacional si prefiere, para prosperar y hacerse popular, alimentar ciertos oscuros instintos de la multitud y disimular la verdad de los casos. Por esto, no vacilamos en proclamar honradamente que, sin que esto implique sumisión, sin ceder en nada en lo que sea nuestro derecho, sin afectar ni levemente la dignidad

Ecós del Paraíso De todo un poco

Viene de la página 2

tenacidad por llevar a las cabezas ignorantes un rayo de luz que las haga salir del oscurantismo e imbecilidad, si se quiere, en que siempre han vivido. Vayan nuestras humildes felicitaciones y nuestra sencilla pero sincera palabra, para quienes a tan grande y noble obra dedican todo su saber y energías.

Volviendo al asunto que me hace emborronar cuartillas, es de todo punto necesario que dicha escuela sea, no solamente ampliada, sino que su mobiliario debe ser renovado en su totalidad, pues su estado actual la hace antipedagógica y anti-educacional.

Es necesario que la Inspección, tanto como la Junta, tomen medidas energicas y rápidas para que tales reformas se hagan con la mayor brevedad posible.

Lotería

del Asilo Chapuí PLAN PARA EL SORTEO

del día 8 de Abril de 1928
Emisión de 16.000 billetes
a razón de \$20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$201.600.00	
1 premio de \$50.000	\$50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
3 premios de 2.000	6.000
10 premios de 1.000	10.000
44 premios de 500	22.000
03 premios de 200	600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$200.00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$150.00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$100.00 cada una	1.000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$100.00 cada una	15.900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$40 cada una	57.600
1.792 premios	Valor \$201.600

El azúcar del Ingento VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras

LAS MEJORES NOVELAS en LA PRENSA

nacional, debemos fomentar sentimientos de cordialidad con los Estados Unidos y hacer esfuerzos por una mutua comprensión.

La política hosca, la constante resistencia espiritual, son negativos. No sirven sino para demostrar que no salimos del romanticismo y no somos capaces de ponernos en contacto real con la presente hora histórica.

LOS PENSADORES

El trabajo debería ser una función y una alegría; él no es a menudo más que un servidumbre y un sufrimiento.

Debería ser el combate de todos los hombres unidos contra las cosas, contra las fatalidades de la naturaleza y las miserias de la vida; él, es el combate de todos los hombres entre ellos, disputándose el disfrute de la calle, la aspereza a la ganancia, la opresión de los débiles y todas las violencias de la concurrencia ilimitada. Entre éstos, aunque se llamendichosos, porque son cogidos por las brutalidades de la vida no tienen casi derecho de equi ables y buenos bajo pena de ruina; y en ese estado de universal combate, los unos son esclavos de su pobreza. Si, en alto como en bajo, el orden social no hace más que esclavos, por que éstos no son hombres libres.

JEAN JAURES

Generaciones incontables van delante de nosotros sustentando la creencia de que el hombre necesitará siempre dioses y amos.

¿Cómo no rendir parte de nuestra inteligencia, cómo no rendir el correspondiente tributo intelectual a una idea tan tradicional que cuenta siglos en cantidad igual que a humanidad?

SUSCRICION POPULAR para obsequiar un caballo al Gral. don Jorge Volio Jiménez

Las cuotas se recibirán en la Administración de LA PRENSA para ser entregadas al tesoro general don Andrés Boza Cano.

Suma anterior	\$50.00
Pablo de Gordienko	5.00
Noé Arias	1.00
Ernesto A. Avelar	1.00
Carlos Sierra	1.00

Todos los que deseen contribuir y que residan en las demás ciudades y pueblos pueden depositar su contribución en los agentes de este diario.

NOTA: no se recibirán cuotas de más de \$1.00 de cada contribuyente

R PERTORIO AMERICANO

Compro los cuatro primeros tomos y números sueltos de los mismos. Vendo tomos y números sueltos. Los empaquetado a precios módicos. Apartado 409 o en LA PRENSA.

MIGUEL OLIVARES

A nuestras lectoras

Doña María Fonseca Zuhiga ofrece sus servicios de modista en la casa de doña Manuela de Falcó. Recomendamos a las personas de buen gusto tan distinguida modista. Puede ofrecer a sus favorecedoras gran variedad de figurines recién llegados de París. También recibe señoritas que quieran aprender el difícil arte de confeccionar vestidos. Atiende órdenes al teléfono 71: Apartado 638. Séptima avenida, este, número 344. San José.



LIBROS NUEVOS

LA REVISTA BLANCA - Guinardó, 37. - El número 115, correspondiente al 1.º de marzo, de esta importante revista quincenal de sociología, ciencia y arte, contiene el siguiente sumario: «Comunismo autoritario y comunismo literario» (III): M. Nettlau (trad. de V. O. F.) - «La supuesta traición de los supuestos intelectuales»: Federico Urales. - «El arte literario francés»: Jacques Descluze. - «Humano amor» (capítulo de una novela argentina): Alberto Ghiraldo. - Tribuna de criterios opuestos: «Atando cabos». Algo fuera ya de «El hijo de Clara»: Federica Montseny. - «El individualismo estoico de Hany Ryner» (conclusión): María Lacerda de Moura (trad. de Elizalde). «La apoteosis imperial» (conclusión):

C. Berneri (trad. Elizalde) - La jornada de ocho horas y Felipe II: V. García. - Curiosidades y descubrimientos científicos. - Derechos (cuento): Mauro Bajatierra. - El hombre y la Tierra (continuación): Eliseo Reclus. - SUPLEMENTO: «El último Quijote». - «El movimiento obrero español 1886-1926». - «La novela Ideal». - «Cuentos populares». - Comentarios: Baturrill. - Notas diversas. - Ateneo Polytechnicum. - El estado de cuentas de «Acción Social Obrera». - Noticias de México. - Buena iniciativa - La revolución rusa y «La Revista Blanca». - Suscripción internacional pro-presos. - Notas administrativas. - FOLLETIN EN CUADERNABLE: 16 páginas de la gran obra de Georges Brandés, Jesús es un mito.

GENERAL MACHINE EXCHANGE

COSTADO OESTE DEL PARQUE CENTRAL SAN JOSE, COSTA RICA

Reparación de toda clase de máquinas de escribir y calcular, registradoras, etc.

Trabajos garantizados con certificados de todo el país.

Larga práctica en el ramo ESPECIALIDAD EN CASOS COMPLICADOS

Existencia de máquinas a precios bajos Tamaños standard y portátiles

Diferentes estilos de registradoras sencillas y de tiquete

Se aceptan en pago máquinas usadas y se reciben en consignación

ANDRES MASIS M.

TELEFONO 537

Sociedad Costarricense de Seguros de Vida TESORERIA

La Directiva del año actual, propuesta a dar toda clase de facilidades a aquellas personas que no han ingresado a esta Sociedad, de tan positivos beneficios para sus familias, ha acordado en una de sus últimas sesiones -reconocerles el valor del examen médico.-

La Tesorería tendrá mucho placer en dar toda clase de informes que se le soliciten, demostrándoles al mismo tiempo, la respetabilidad de esta institución la que cuenta con más de treinta y un años de vida y que al 31 de Diciembre p.p.d., cuenta con 2104 socios distribuidos en la República. Dará también todo lo que acerca del funcionamiento para los socios, los que están basados estrictamente en la cooperación económica y calculada al alcance de todos los recursos. La correspondencia que se le dirija será contestada inmediatamente y se proporcionarán las fórmulas reglamentarias para el ingreso, estatutos e informes impresos del año p.p.d. o de años anteriores.

Considérese que la mejor herencia que puede dejarse a una familia, ocasionando ello un insignificante desembolso mensual, es una Póliza de esta sociedad, la que fué fundada exclusivamente para que las gentes pobres tengan sus recursos para solventar sus graves dificultades en los momentos más apremiantes que falta el jefe de la familia.

Con un desembolso anual de \$18.00, que lo paga en mensualidades de \$1.50 obtiene usted un seguro que le producirá la suma de \$700.00 y con \$36.00 (cada mes \$3.00) tendrá usted un producto de \$1.500.00 etc.

Las pólizas que tenemos son desde \$0.50 a \$5.00. Oficina de la Tesorería: Frente al Edificio de Correos y Telégrafos, lado Este del Parque Unión.

ALBERTO ARAGON

Donde

ROBERT toda su ropa

Sección científica

Transmisión del sonido, intensidad, rapidez

La intensidad de los sonidos en la superficie de la tierra se propaga sin extinguirse: a grandes alturas en la atmósfera. Por citar algunos ejemplos, el silbido de una locomotora se extiende a 3000 metros de altura, el ruido de un tren a 2500 metros, los ladridos a 1800, un disparo de escopeta se percibe a la misma distancia, el ruido de una población suele transmitirse a 1600 metros y se distingue igualmente bien el canto del gallo y el sonido de una campana. A 1400 metros se oyen muy distintamente los golpes de un tambor y todos los sonidos de una orquesta. A 1200 metros es bien perceptible el ruido de los carruajes

en las calles. A 1000 metros se oye el grito de la voz humana; en noche serena y silenciosa, el curso un poco rápido de un río produce a esta altura el efecto de una cascada poderosa y sonora. A 900 metros se distingue bien el canto ronco de la rana, y a 800 metros hasta el canto del grillo.

No sucede lo mismo con los sonidos de arriba abajo; mientras oímos la voz que nos habla a 500 metros por debajo de nosotros, no se oyen claramente nuestras palabras a más de cien metros.

Las nubes y las nieblas, en vez de detener el sonido, como detienen la luz, lo transmiten mejor que el aire transparente y aun lo refuerzan a los oídos lejanos.

Esta noche a precios populares en el Moderno "Beau Geste"

El próximo domingo «El Amante de su Esposa» por Constançe Talmadge



Esta noche para com-
placer a infinidad de
súplicas hechas al res-
pecto, la empresa ha
dispuesto reprisar la por-
tentosa creación del cine
titulada «Beau Geste»
en la función de las 8.30 p. m. y para que
nadie se prive de la sa-
tisfacción de admirar
esa película de éxito
asombroso, se ha dis-
puesto dar la exhibición
de esta noche a pre-
cios populares, esto es,
a cincuenta céntimos
luneta.

Estamos segurísimos
que el llenazo de esta
noche en el Moderno
con «Beau Geste» será
completo.

Se anuncia para el
próximo domingo el es-
treno de la colosal pro-
ducción de la «First Na-

tional» que se titula «El
Amante de su Esposa»
encantadora película que
será un éxito enorme
pues además de ser una
preciosa comedia llena
de espiritualidad y en-
canto, es la mejor y úl-
tima producción del ído-
lo de los costarricenses
la incomparable Con-
stançe Talmadge.

«El Amante de su Es-
posa» es la película di-
vertida, la comedia ge-
nial, el asunto de pi-
carescas situaciones que
hará pasar a la concu-
rrencia un rato encan-
tador.

Segurísimos estamos
que ese estreno de Con-
stançe Talmadge llevará
al Moderno una inmen-
sa concurrencia el próxi-
mo domingo.

Una hermosa labor de cultura

Toda persona estudiosa y de espíritu elevado, siente honda admiración y respeto hacia aquellos hombres que con su talento y su labor útil y fecunda dieron impulso al progreso del mundo.

No es esta la veneración del idólatra; es el sentimiento de gratitud y de justicia que inspira la belleza, grandiosidad y abnegación sublime de sus obras y sus acciones puestas al servicio de la humanidad. La vista de los retratos de estos dignos impulsores de la evolución del pensamiento despierta nobles deseos de cultura y de emulación, como un vivo y estimulante ejemplo.

Es por esto que conside-
ramos una hermosa labor
de cultura la publicación de
las postales-retratos que con
singular acierto viene edi-
tando la revista «Generación
Consciente». Se publican en
series de 12 tarjetas, muy
bien impresas a dos tintas,
y cada serie la integran: un
filósofo, un poeta, un pintor,

un revolucionario, un escul-
tor, un músico, un inventor,
un precursor, un descubri-
dor, un gran novelista, un
gran escritor, un pedagogo.
Van publicadas:

Serie I - Kant, Rabindra-
nat Tagore, Goya, Bakunin,
Miguel Ángel, Beethoven, Gu-
tenberg, Fourier, Colón, Dos-
toievski, Larra, Pestalozzi.

Serie II - Voltaire, Shakes-
peare, Leonardo de Vinci,
Eliseo Reclus, Alonso Cano,
Mozart, Alejandro Volta, Ro-
berto Owen, Galileo, Zola,
George Brandés, Francisco
Giner de los Rios.

Serie III - Kierkegaard,
Schiller, Velázquez, Kropot-
kin, Benvvenuto Cellini, Albé-
niz, Marconi, Fernando La-
salle, Horacio Wells, Tolstoi,
Antón Chejov, Ellen Key.

Seguirán nuevas series
igualmente interesantes. Cada
serie de 12 tarjetas se
vende a 150 ptas.
Pidanse a «Generación cons-
ciente», apartado 158. Valen-
cia, (España).

Las malas digestiones se combaten usando

Agua Mineral LA MEJOR

Pídala a

Juan Luis Campos

Teléfono 190

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas
son de nuestra propiedad, lo cual nos permite man-
tener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico.
APARTADO 334 TELEFONO 61

United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para pasajeros y carga entre Limón y los puertos que se indican

VAPORES	Servicio
Calamares Pastores Toloa Ulua	Servicio semanal de pasajeros y carga entre Limón y Nueva York, llegando los Sábados por la mañana a Limón, vía Habana, Puerto Antonio (Jamaica), King-ton (Jamaica) y Cristóbal (Canal Zone), y zarmando los Domingos por la tarde para Nueva York, vía Habana.
Coppename Saramacca Suriname	Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Viernes por la mañana, zarmando de regreso a Nueva Orleans los Sábados por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
Ariguanl Carare Cavina	Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Limón y Avonmouth (Inglaterra), tocando en Trinidad, Barbados y Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Jueves por la mañana, zarmando de regreso a Avonmouth, vía Kingston, los Viernes por la tarde.
Esparta La Perla Limón San José San Mateo	Servicio semanal, de carga únicamente, entre Limón y San Francisco California, vía Cristóbal-Canal de Panamá; llegan a Limón los Sábados por la mañana, zarmando los Lunes a medio día para San Francisco, vía Cristóbal-Canal de Panamá. Estos vapores hacen un servicio rápido de carga entre Limón y San Francisco y viceversa, llegando a este último puerto en trece días.

Dígitse, para más informes, a las oficinas de la United Fruit Company en Limón, o a los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH Administrador

LOS ANUNCIOS EN LA PRENSA SON DE MUCHO EFECTO

Noticias de Méjico

Cayó el aeroplano que hacía la travesía entre Estados Unidos y Mexico,

México, 30.—Ayer a las 12 horas el aeroplano «Rarchid» que venía procedente de Mazatlán tripulado por el millonario norteamericano Sterling Rohifor, acompañado por William D. King y V. Stinter, sufrió una violenta racha de aire que lo hizo caer a tierra quedando clavado en el camino a esta ciudad. Resultaron muertos los tres ocupantes del aeroplano, que sufrieron espantosas heridas, pues quedaron aplastados materialmente bajo el motor. El accidente ha causado gran consternación.

Los cadáveres fueron trasladados a esta capital.

Presidente de la Comisión de Finanzas

México, 30.—El señor Mascareñas Gerente General del Banco de México: aceptó el nombramiento para Presidente de la Comisión de Finanzas de la gran feria

colonial que se prepara en esta capital para fines de mayo y principios de junio próximo. Como el señor Mascareñas se ha manifestado siempre entusiasta por fomentar el turismo extranjero hacia México, su presencia en la comisión reviste gran significación para el buen éxito de la feria.

Ley petrolera

México, 30.—Ayer se promulgó el decreto ejecutivo federal formado adicionalmente al reglamento de la ley petrolera concordando las reformas de los artículos 14 y 15 de la misma ley que se hizo el 3 de enero del presente año. Por este motivo la prensa de esta capital y telegramas recibidos del extranjero consideran que México y Estados Unidos han puesto fin al asunto petrolero que ha durado más de diez años.

Servicio de correo aéreo

México, 30.—El Secretario de Comunicaciones

Más aeroplanos para Nicaragua

Nuestro activo correspon-
sional de Puntarenas nos
trasmite la siguiente no-
ticia: el lunes 26 como
a las doce horas pasaron
a una altura muy grande
dos aeroplanos de la zona
del Canal rumbo a Nicaragua.

¿Estos aviadores habrán
pedido permiso a nuestro
gobierno?

La Banda Militar no tiene vacaciones

Todas las bandas militares
tienen sus vacaciones, sólo
la nuestra no, a pesar de lo
mucho que trabajan esos
muchachos.

Sería bueno que se les
concedieran unos días de
descanso después de la
Semana Santa, que muy bien
se lo merecen.

Siempre los accidentes automovilísticos

Debido a la falta del
reglamento del tráfico están
sucediendo a cada rato
accidentes automovilísticos.
Ayer el auto manejado por
un hijo del señor Pastel corría
a gran velocidad y se vino
a estrellar en un almen-
dro, habiéndolo arrancado de
a raíz. El auto sufrió avería
de alguna consideración.

CORRESPONSAL

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P.

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

Revistas de Modas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

La Moda Elegante.....	1.00
La Mujer en el Hogar....	1.00
La Femme Elegante.....	1.50
Trés Chic.....	2.75
Le Gran Chic.....	3.25
L'Idéal Parisièn.....	2.50
Paris Chic.....	3.00

ratificó ayer en todas sus partes el contrato celebrado entre la Dirección General de Correos y la Compañía de aviación, para el transporte de correspondencia en aeroplanos entre esta capital y los puertos de Tuxpán y Tampico, debiendo comenzar el servicio el día 15 de abril próximo.

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingenuísimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos servir desde el primer número. Precio de ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó.

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1,00 y \$ 2,00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos

RADIUS Fábrica de espejos de A. Llerandi. Se traslado frente al Teatro Variedades, gran surtido de espejos biselados por muebles. Hacemos marcos para cuadros a precios baratísimos. Molduras, estampas y vidrios. Cristales especiales para autos. Cantos pulidos. - Teléfono 1346.

Sellos de correo: por 100 a 1000 sellos de correo de países sul y centro-americanos, igual número de sellos de Europa o una colección de billetes moneda de guerra alemán. Sarcidos conplet a de sellos de correo contra referencia. - Friede, Peter. Export Warshara. (Biver n). Alemania.

Modas: Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA ILEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COLÓN ejemplar. Le tura agradable y buenos consejos.

Gratificación dare una a quien me de señas de un par de gemelas de oro, con una chispita y un rubí robadas en los baños de Puntarinas el domingo. - Eduardo Montalgre Castro. LA PRENSA

Mecánico Ricardo Melgar ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias y todo lo concerniente al ramo. Recibe órdenes en el taller mecánico de Fermín Umaña, frente al Cometa.

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 10 de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 29. Pago buen precio. Ricardo Falcó

Cultura: Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y mas baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la rueba py se convencerá.

Habitaciones: Si desea Ud. encontrar una buena habitación cómoda higiénica y centrada, en la Administración de LA PRENSA e informarse en Septima avenida, este Teléfono No. 71.

La ZAPATERIA GAMFZ acaba de abrir un club de sorteos de calzado, semanalmente, para lo cual invita a su numerosa clientela y al público en general, para que pase a hacernos una visita y suministrarle los datos al respecto. Frente Alsina, Tél. 895.

Mañana Sábado
¡DEBUT!
DE LA TROUPE

HERMANAS BARCENAS
ARTISTAS ENCICLOPÉDICAS, CANZONETISTAS, ESTILOS REGIONALES, MACHICHAS BRASILEIRAS, TANGOS, RUMBAS, FADOS, FOXTROTS, SHYMMY, CHARLESTONS, ETC.
ESTILO BATACLAN

DE PASO PARA CUBA
POCAS FUNCIONES
TEATRO AMERICA

ENTRADA UN COLÓN
TEATRO AMERICA
VIERNES 30 DE MARZO DE 1928
FUNCIÓN POPULAR Y SENSACIONAL
A LAS SIETE DE LA NOCHE
LA COMPAÑÍA DE PERROS COMEDIANTES
MUNIER Y OLAFF
Arte, Gracia, La preciosa comedia a cargo de los perros amaestrados, combate aéreo y muchas otras atracciones
ENTRADA UN COLÓN

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE
Teatro VARIEDADES
VIERNES 30 DE MARZO DE 1928
A las 5, a las 6 45 y a las 8-30
la grandiosa superproducción francesa
EL JUGADOR DE AJEDREZ
ENTRADA 50 CÉNTIMOS
DOMINGO: la más hermosa noche. Tres horas de ensueño y belleza con la superfilm de Artistas Unidos
EL JARDÍN DEL EDÉN
Interpretación de la encantadora estrella
CORINNE GRIFFITH
Nada tan bello como esta regia creación, basada en un argumento hermoso, sugestivo y pleno de paisajes encantadores

TEATRO MODERNO Teatro Adela
VIERNES 30 DE MARZO DE 1928 HOY A LAS 7 P. M.
- A LAS 7 P. M. - LA SUBLIME PELICULA
ESTRENO de espléndidas películas **LIRIOS SILVESTRES**
CÓMICAS A LAS 8.30 P. M. - A PETICIÓN
PRECIOS POPULARES
LA PELICULA DE ÉXITO CLAMOROSO!
BEAU GESTE
La emoción suprema de la vida en el cine
LUNETAS..... \$ 0.50
PROXIMO DOMINGO ESTUPENDO ESTRENO
EL AMANTE DE SU ESPOSA
La última y mejor creación de Constance Talmadge

hijo torturado en la crueldad de las prisiones. Superior de hambres, de horrores. Bebieron sus lágrimas en el dolor y el tormento, y allí están, de pie ante el déspota, desafiando la ira de los victimarios. Hermanas de amor llenas, tejieron las coronas para las sienes maternales en un holocausto a la Patria que les pide el sacrificio. Esposas abandonadas a la crueldad del disparo, llenan su vida con el deber por escudo, la templanza como norma, y su fe como divisa. Dan el ejemplo heroico de una vida de martirio y lanzan retos de muerte a la cara del tirano. Magníficas en el dolor y en el tormento, dan el ejemplo de su gesta heroica. Enamoradas del bien y del honor, por la Libertad,

la santa Libertad se dan enteras. Mujer, mujer, es santa en el amor, en el dolor y en la muerte. A su paso, su menudo paso, la mujer heroica va desgranando una por una las virtudes que la animan, y con su ejemplo magnifico va diciéndole a los suyos el rumbo del sacrificio, del heroismo y de la muerte... Mujer caraqueña, madre, esposa, hija de héroes, has señalado el camino de las reivindicaciones. Ya se acercan los días tan esperados. Ya sueñan las voces de la alborada. Mujer caraqueña, salve! J. C. Sotillo Picornell 27 de Marzo de 1928. San José, Costa Rica.

Pasa portes
Rafael Palacios Rojas, costarricense, para Colombia.
Thomas Turner, británico, para Inglaterra.
Juan Solano Fallas y señora, costarricense, para Panamá.
Ernestina Rodríguez Calderón, costarricense, para Estados Unidos.
Celestina Rodríguez Calderón, costarricense, para Estados Unidos.
Carlos Barrios Castro, costarricense, para Estados Unidos.
Octavio Saborío Soto e hijo, costarricense, para Panamá.
Noé Padilla Castro costarricense, para Alemania.
Isabel de Cramp, colombiana, para Colombia.
Isabel de Castellanos y niña, colombiana, para Colombia.
Ernesto Tono E, colombiano, para Colombia.
Charles Kling, americano, para Francia.
Julio Etienne Nauté, francés, para Panamá.

redactor, cuya conducta dejado que desear. Calvo fué conducido a la Comandancia y con él se vino a si todo vecindario a protestar contra los desmanes cometidos por los que manejan estos carros quienes quizá se sienten alentados a ver que su patrón abusa de la posición que ocupa. Ha gran disgusto en el vecindario y hasta piensan dirigirse al Sr. Ministro de Seguridad Pública pidiéndole ponga coto a estos abusos. El señor Calvo es muy querido en el barrio por ser modelo de honradez y laboriosidad. Corresponsal

Otras de las grandiosas producciones del año es EL JARDIN DEL EDEN



Lewis Milestone, el mismo que dirigió Los Caballeros Arabes, es el Director artístico de «El Jardín del Edén» la última creación de la encantadora y sugestiva Corine Griffith, que con esta cinta ha iniciado su contrato con «Artistas Unidos». Corine Griffith, en el canto de Hollywood, ha logrado con «El Jardín del Edén» su mayor triunfo artístico, presentándonos una producción que es todo encanto y belleza.

El argumento es bien conocido de los amantes de la lectura pues se trata de una obra escrita por dos célebres austriacos. La película, magistralmente dirigida, ha superado la grandiosidad de la obra y en ello se abona gran parte a la genial Corine Griffith. Todas las escenas son bellas y sugestivas, la belleza y hermosura de Corine se pone en juego durante toda la película, bajo todo punto de vista maravillosa.

TRI UNA LIBRE
En la alborada
En el asalto que contra el antidotauro venezolano oíó el pueblo de Caracas nada puede compararse a la gesta magnífica de la mujer venezolana. Contra el torbellino de infamias que encadenaron a ese pueblo heroico a la ya legendaria monstruosidad del gomezalato, surge la mujer, procreadora de héroes, a reclamar, inermes, los derechos que le fueron arrebatados al padre, al esposo, al hijo, al hermano. Gobierno brutal y cobarde que hace tabla rasa hasta de los instrumentos de labranza para poder dominar al pueblo, ahí está ella, a la vanguardia de la avanzada desafiando indómita la crueldad de los sicarios. En la vorágine espantosa de ese régimen de cprobio la gesta de la mujer caraqueña, en comunión con los hombres, señala una transición entre la impunidad del pasado y la condenación del porvenir. Ha de ser la gesta heroica de esas mujeres bizarras la que demarque la responsabilidad del barbero, sacrificador de pueblos, a sus péfidas ambiciones. Del cortejo de monstruosidades cometidas contra la ciudadanía ha sido ella la mayor sacrificada. Ya sus ojos se iban secando para las lágrimas cuando la mujer caraqueña se lanza a la ca-

Desmintiendo una información
Puntarenas, 29 de Marzo de 1928. A LA PRENSA
En «La Tribuna» de ayer el redactor corresponsal del mismo periódico que al propio tiempo es secretario de la Comandancia de Plaza de ésta, hizo publicar una noticia falsa aludiendo a don Israel Calvo, éste último fué perjudicado por el automóvil número 1145 de propiedad del redactor, quien se negó en la agencia de policía a pagar los daños, a la siguiente noche el automóvil número dos, también del redactor estuvo a punto de atropellar a unas señoras, por lo que se vieron obligados a pagar el vehículo para conocer el chofer, resultando ser un hermano del referido

La civilización moderna
La Revolución Social que tanto ansian los obreros para mejorar la situación económica de los que producen la riqueza no se conseguirá mientras los obreros del porvenir no se preocupen de perfeccionar su inteligencia desarrollando de su cerebro tantos prejuicios que ocasionan su propia esclavitud. Usted puede conseguir esa reforma intelectual leyendo las obras del famoso escritor inglés H. C. WELLS que puede conseguir en la Librería Falcó. Nuestro consejo es sincero y obtendrá la renovación de su inteligencia. La revista mensual LEAME de otra publicación que le conviene leer. Escogida y abundante lectura. Precio del número \$ 2.00.

El Teatro Reventos
Este teatro que se había anunciado su estreno para abril no ha sido posible terminarlo y por lo tanto se ha aplazado para el 1º de junio. Ahora se ha rumorado con insistencia que arrendará este nuevo teatro el conocido empresario de películas Mr. Girton por la cantidad de \$ 1250 o sean \$ 5000 por mes, cosa que prueba que el negocio de teatros deja bastante lucro, este contrato posiblemente será por cinco años. SU ANUNCIO RESULTA EFICAZ EN NUESTRO DIARIO